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FECHA: SEPTIEMBRE 13 DE 2015 
 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Chocó el autobús” 

 
“DESPOJO EN TULUM” 

 “Terminaremos todas las obras, afirma Elguero” 

 “HIDALGO ES PRO MUJERES” 

 
“Evalúan la conclusión de hospital” 

 
“SIN SANCIÓN, A RASTROS CLANDESTINOS” 

 
“Amarra Olvera respaldo de Sedesol para planes” 

 
“Pelean en San Lázaro por dirigir comisiones” 

 
“Ahorcan obras accesos al DF” 

 “Suben colegiaturas 15%; universidades privadas buscan cambio fiscal” 

 
“Marchan más de 100 mil en Europa por los refugiados” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Omiten anunciar renuncia: Los tres diputados que decidieron independizarse del partido Nueva Alianza han 

omitido informar a la mesa directiva del Congreso de Hidalgo sobre esta decisión. Es por ello que para acciones legislativas 

siguen siendo diputados de la bancada aliancista. Al respecto, la diputada María Eugenia Coradalia Muñoz Espinosa señaló que 
su independencia la hicieron saber al presidente de la junta de gobierno, José Ernesto Gil Elorduy, a través de un documento 

firmado por los tres diputados. Sin embargo su desarraigo de la bancada aliancista no les resta ni les suma ningún mérito 
como diputados, sólo que en la documentación oficial aparecen como integrantes de una bancada o partido político, aunque 

esta situación podría regularizarse en los próximos días. Muñoz Espinoza junto con los diputados J. Dolores López Guzmán y 
Diana Montes Hernández renunciaron públicamente a la militancia del partido tras una serie de persecución, según ellos, por 

parte de la dirigencia estatal. Fueron el presidente del partido turquesa, Eliseo Molina Hernández, así como el coordinador de 

la bancada, Víctor Trejo Carpio, quienes promovieron ante la dirigencia nacional un proceso de expulsión de los diputados. El 
principal argumento fue que han estado operando en contra del partido. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Milenio-Vislumbra el PRD reforma a estatutos y alianzas en 2016: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) 

trabaja en su transformación y fortalecimiento, puesto que se prevé que durante la celebración del congreso nacional 
perredista, del 17 al 20 de septiembre, reformarán los estatutos partidistas para luego convocar al Consejo Nacional Electoral 

para la renovación adelantada del Comité Ejecutivo Nacional en la primera semana de noviembre. Así lo informó el presidente 
del Consejo Nacional del PRD, Ángel Ávila Romero, durante su visita a Hidalgo para participar en los trabajos de reflexión que 

realiza el partido en todo el país de cara a la reunión nacional que tiene como objetivo fundamental incluir las opiniones de 

académicos y politólogos en la reactivación del instituto político. La eliminación de candados existentes para el acceso a la 
dirigencia nacional perredista es de los principales temas que se abordarán durante el cónclave en la que participarán mil 200 

delegados nacionales para reformar los estatutos y trabajar en el relanzamiento del sol azteca. Ávila Romero señaló que la 
apertura del partido ala sociedad implica transformaciones en sus documentos básicos, e indicó que la inclusión de las 

candidaturas independientes en la reciente reforma político electoral en México, obliga a los institutos políticos a postular 
candidatos externos. Luego de que el Comité Ejecutivo Nacional del PRD, encabezado por Carlos Navarrete determinó ponerse 

a disposición del consejo nacional partidista, varios perfiles levantaron la mano para llevar las riendas del partido a nivel 
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nacional; al respecto, el presidente del máximo órgano de decisión del partido dijo que existen varios militantes destacados 

que pudieran relevar a la actual dirigencia, una vez que el consejo expida la convocatoria respectiva, situación que puede 

definirse en el primer fin de semana de noviembre. DIÁLOGO CON ACCIÓN NACIONAL. Ángel Ávila destacó que el PRD, a 
través de la Secretaria de Alianzas, entró en diálogo con el Partido Acción Nacional (PAN) para explorar la posibilidad de ir en 

coalición en algunos estados, situación que, aclaró, deberá discutirse de inicio en las propias direcciones y consejos de los 
estados, en donde deberán definirse también los principios bajo los que celebrarán el convenio, tales como la falta de 

alternancia política en las entidades, como es el caso de Hidalgo que celebrará en 2016 elecciones para gobernador, diputados 

locales y 84 Ayuntamientos. De igual forma, el presidente del Consejo Nacional del PRD puntualizó que para la factibilidad de 
alianzas deben existir compromisos de proyectos de gobierno común previamente pactados para garantizar espacios al sol 

azteca en las carteras que permitan cumplirle a los electores. (Janet Barragán, página 08) 
Plaza Juárez-Próxima semana se reúnen perredistas a nivel nacional (Antonio Cerón, página 7A) 

Crónica-Valora PAN propuestas para economía; su líder: Analizará el Partido Acción Nacional (PAN) el Paquete 

Económico 2016 con responsabilidad y firmeza, para que en todo momento se protejan los intereses de la población, afirmó el 
presidente del organismo en Hidalgo, Asael Hernández Cerón. Destacó que los anuncios realizados por gobierno federal en el 

paquete económico 2016, pueden derivar en medidas positivas, que coinciden con las que el PAN impulsa a partir de la 
aprobación de la Reforma Fiscal, pero son insuficientes. Tal es el caso del inicio de liberación, y con ello eventual disminución 

del precio de la gasolina, así como medidas favorables para micro, pequeñas y medianas empresas; incentivos al ahorro e 

inversión; y la idea de que se reduzca el déficit fiscal. ―El gobierno finalmente reconoce la mala situación económica del país y 
un escenario complejo, derivado del bajo precio del petróleo, la baja producción, la expectativa de aumento en las tasas de 

interés que impactan en el costo de la deuda, y en consecuencia anuncia algunas medidas positivas‖. (Jocelyn Andrade, 
página 04) 

Crónica-Llaman las tricolores a mantenerse en unidad: Conminaron diputados locales y liderazgos del Revolucionario 

Institucional (PRI) en Pachuca a fortalecer al partido de cara a la contienda electoral 2016, principalmente priorizar la unidad 
sobre intereses personales durante procesos de renovación que se avecinan, sostuvieron Rocío Tello y la presidenta del 

Comité Directivo Municipal, Cristina Cortés Montaño. Los procesos de evaluación hacia la estructura tricolor en municipios, 
derivado de resultados de los comicios del pasado 7 de junio, concluyeron satisfactoriamente, de acuerdo con líderes del 

partido en demarcaciones la militancia participó activamente en favor de sus candidatos a diputados federales. En esta etapa 

los Comités Directivos Municipales no sólo buscan a militantes que aparentemente no trabajaron por las causas tricolores, 
también pretenden la reactivación de simpatizantes, mediante estrategia de comunicación interna rumbo a la contienda 

concurrente 2016. Cabe recordar que un aspecto relevante del proceso electoral que se avecina en la entidad es que 
modificaron la distritación local, aunque permanecen 18 jurisdicciones, su conformación municipal cambió totalmente. Para el 

caso del municipio de Pachuca, el Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó que la demarcación se dividiera en dos distritos, 
por tanto la dirigente priista precisó que una vez que la autoridad local emita el acuerdo comenzará la difusión y diseño de 

estrategias políticas. ―Estamos listos con las estructuras que tenemos en los 129 seccionales de Pachuca, estamos 

representados y no solamente con la militancia, afortunadamente contamos con cuadros adherentes que nos apoyarían en un 
proceso como ese‖. La diputada por el distrito Pachuca, Rocío Tello, sostuvo que actualmente mantiene cercanía con la 

dirigencia municipal para consolidar la unidad. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

Plaza Juárez-El caso de Martha Soto quedó archivado: Castrejón: Luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF) dictaminara en contra de la excandidata a diputada federal por el distrito de Tulancingo del Partido 

Encuentro Social (PES), Martha Soto García, y con ello retirara su curul del Congreso Federal, el dirigente del partido en 
Hidalgo, Natividad Castrejón Valdez, aseveró que "efectivamente, la candidata renunció a la candidatura un día antes de la 

elección", por lo que la declaratoria como diputada federal se vino abajo. Castrejón Valdez reconoció que hubo lamentables 

encuentros con Soto García, lo cual los llevó hasta las estancias correspondientes y concluyó con el dictamen emitido por el 
TEPJF, quién hizo valer la renuncia presentada en su momento, y de la cual la ex candidata aseguró "fue falsificada". 

Castrejón Valdés comentó que a pesar de sus dichos de no reconocer la rúbrica plasmada en la renuncia que obra en poder 
del Partido Encuentro Social (PES) "el tribunal dio la razón al partido por unanimidad, entonces creo son las instituciones las 

que deciden cuando hay diferendos, han sido los tribunales y nosotros respetamos tal decisión de estos, no son instituciones 
que carezcan de credibilidad, al contrario y por eso respetamos el trabajo y lo mandatado", aseguró. Finalmente, en otro tema 

el dirigente estatal del PES, destacó que en las elecciones de 2016 participarán solos, ya que no están permitidas en su caso, 

las alianzas. (Raúl Pérez, página 4A) 
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Síntesis-Pugna el PAN porque el TEEH sea imparcial: Para que el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) sea 

un ente totalmente imparcial, se buscará que su renovación sea total, evitando que se repitan en los cargos algunos 

personajes como el actual titular del mismo, indicó el líder estatal del PAN, Asael Hernández Cerón. Hernández Cerón señaló 
que hasta la fecha dicho organismo electoral solamente ha destacado por toda una serie de errores, por lo que afirmó que 

buscarán la manera de cabildear con los demás organismos políticos para que el cambio sea a fondo en sus estructuras, y su 
labor realmente de imparcialidad. Señalan reiteradas equivocaciones "Creo que todos sabemos que en el estado este tribunal 

es todo un caso porque se ha equivocado muchas veces no solamente en temas del PAN, sino de varios partidos más, y en 

ese caso sí vamos a cabildearlo con quien sea necesario para que sea un tribunal totalmente imparcial y no obedezca a 
intereses mezquinos". Añadió que ante la apertura que se ha dado en los tiempos actuales, para que este tipo de organismos 

trabaje en total transparencia y sin inclinaciones dé ningún tipo, es necesario que algunos personajes, como es el caso del 
presidente magistrado Alejandro Habib Nicolás, dejen el cargo, ello por la manera en que se ha conducido al frente del TEEH. 

"Como uno de los partidos interesados en que los organismos electorales actúen conforme a derecho y sin responder a 

intereses de ningún tipo, estaremos muy pendientes y vigilantes de que algunos integrantes de este tribunal no repitan en el 
cargo, principalmente el presidente, porque el presidente ha dejado mucho qué desear en su actuar". Por último, el líder de 

los panistas en la entidad aseguró que de lograr que las instancias electorales cumplan verdaderamente con su cometido y 
sus resoluciones sean apegadas a la legalidad, entonces además de avanzar en el fortalecimiento de la democracia, se 

comenzarán a reflejar en las urnas los verdaderos cambios que demanda la población en cuanto a la elección de sus 
representantes populares. (Jaime Arenalde, página 03) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Crece cifra de micas invalidadas: Incrementó el número de credenciales para votar que fueron dadas de baja en 

el sistema estadístico del Registro Federal de Electores (RFE) correspondiente a Hidalgo, de julio a septiembre de este año 
subió la cifra de micas que la autoridad electoral retiró por pérdida de vigencia. El pasado 24 de julio de 2015, el portal del 

Instituto Nacional Electoral (INE) exhibió que un total de 142 mil 937 credenciales se descartaron por defunción y suspensión 
de derechos, 122 mil 500 debido a fallecimientos y 21 mil 437 perdieron posibilidad de sufragar. La información actualizada al 

4 de septiembre muestra que la entidad tuvo un aumento en este rubro, ahora son 143 mil 937 micas sin validez. Respecto a 

defunciones el distrito Ixmiquilpan destaca por tener una cantidad mayor de credenciales anuladas, con 20 mil 178 micas, le 
sigue Actopan que registra 19 mil 653, Tepeapulco canceló 18 mil 10 trámites, Tula de Allende suspendió 17 mil 909, en 

Huejutla dieron de baja 16 mil 781, Tulancingo apenas 15 mil 99 y Pachuca, 14 mil 870. (Rosa Gabriela Porter, página 
08) 

C O N G R E S O 

Criterio-Acuerdan las comparecencias: José Ernesto Gil Elorduy, presidente de la junta de gobierno del Congreso de 
Hidalgo, confirmó un próximo acercamiento con el secretario de gobierno, Salvador Elguero Molina, a fin de afinar el 

calendario para que los diferentes titulares de las secretarías acudan a comparecer ante diputados. Estas comparecencias 
están previstas para octubre, ya que por el momento la agenda de las y los diputados, así como de secretarios, está saturada 

por la asistencia a los informes de los presidentes municipales. Por el momento el quinto informe que el martes pasado 

presentó el gobernador José Francisco Olvera Ruíz ya fue distribuido a cada uno de los 30 diputados locales a fin de sacar 
conclusiones y, llegado el momento de las comparecencias, puedan hacer el cuestionamiento a los titulares de las 

dependencias estatales. ―Por el momento lo único que tenemos es una solicitud de audiencia para platicar con el secretario de 
gobierno y así ver la agenda de los funcionarios estatales, porque no olvidemos que en estos días son los informes de los 

alcaldes, entonces hay una actividad intensa‖, señaló Gil Elorduy. La intención de las comparecencias es conocer en voz de los 

responsables de las diferentes áreas estatales la información sobre temas en específicos o cuestionar a los secretarios. Los 
secretarios que acudirán al Congreso a comparecer son: del Trabajo y Previsión Social; de Desarrollo Agropecuario; de 

Gobierno; Medio Ambiente; de Desarrollo Social; de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano; de Obras Públicas y 
Ordenamiento Territorial. Asimismo la Secretaría de Desarrollo Económico; de Turismo y Cultura; de Seguridad Pública; de 

Educación Pública; de Salud; de la Contraloría; de Finanzas y Administración, así como el titular de la PGJEH. (José Antonio 
Alcaraz, página 08) 
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El Independiente-Prepara Congreso local informe de actividades en los 18 distritos: La 62 Legislatura del Congreso 

de Hidalgo prepara un informe por cada uno de los 18 distritos, informó el presidente de la junta de gobierno Ernesto Gil 

Elorduy. ―Los informes no se presentan en el Congreso, los legisladores deben informar a la ciudadanía no al pleno, se está 
haciendo un documento como el año pasado que incluye fotografías, textos y datos porque será un informe de cada distrito 

no es general de cada diputado.‖ Aunque la Constitución Política de la entidad establece que en agosto de cada año los 
diputados deben informar sobre las actividades legislativas, negó que estén a destiempo. ―Se da un informe de las actividades 

que uno ha realizado y están trabajando ya en ese tema para que cada quien dé cuenta y no estamos en destiempo‖, indicó. 

Destacó el comportamiento de las y los diputados en la actual legislatura, ―han demostrado que tienen una gran convicción de 
hacer un buen trabajo, de respetar el clima democrático del Congreso. ―Todos los diputadas y diputados de las diferentes 

corrientes se respetan sus derechos, hacen su trabajo, hay un clima de civilidad política por parte de ellos y cada quien tuvo 
participaciones propias, han trabajado en comisiones.‖ (José Manuel Martínez, página 05) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Reconoce Sedesol el trabajo por las mujeres: Durante la reciente visita que realizó al estado, el secretario de 

Desarrollo Social del gobierno de la república, José Antonio Meade Kuribreña, sostuvo una reunión de trabajo con el 
mandatario José Francisco Olvera Ruiz, así como con integrantes del gabinete estatal, para conocer a detalle el proyecto de 

Ciudad de las Mujeres, que se desarrolla en Tepeji del Río, con la finalidad de emprender acciones conjuntas para fortalecerlo 
y consolidarlo exitosamente. El funcionario federal reconoció el interés, además de las estrategias que en temas como 

prevención y atención de la violencia hacia las mujeres, así como de equidad de género, realiza e impulsa el gobernador 
Olvera desde la administración que encabeza. De acuerdo con José Antonio Meade, resulta fundamental el empoderamiento 

de la mujer en el proceso de hacer valer sus derechos; por ello, reiteró su reconocimiento por la labor que en la materia se 

lleva a cabo en Hidalgo, donde las acciones están dirigidas para apoyar, atender y estar cerca de las mujeres. Asimismo, 
refrendó su disposición de trabajar de manera conjunta en dicho proyecto, ―es importante acercarnos a todas las áreas 

involucradas para fortalecer y consolidar con éxito esta Ciudad de las Mujeres. 
 (Redacción, página 08) 

Milenio-Muestran avances de Ciudad de las Mujeres (Redacción, página 07) 

Crónica-Compromete Sedesol apoyo para la Ciudad de las Mujeres (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Recorren Olvera y Meade Ciudad de las Mujeres (Redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Sedesol reconoce trabajo en beneficio de las mujeres (Redacción, página 3A) 

Milenio-Estaremos muy atentos para que no queden obras pendientes: Elguero: A un año de que concluya la 

administración estatal, el secretario de Gobierno, Salvador Elguero Molina, confió que no queden obras pendientes. "Nosotros 

estaremos muy atentos para que no sea el caso, la instrucción que tenemos es trabajar en conjunto en todas las instancias 
del ejecutivo estatal para que las obras queden concluidas el término del gobierno", aseveró. Indicó que para el concluir el 

sexto año de gobierno de Francisco Olvera hay "muchas acciones" que se están realizando en todas las regiones del estado. 
"Está el tema de salud, educación, infraestructura para dotar servicios de agua, carreteras, caminos; en fin, es una gran 

diversidad; eso es lo que ha caracterizado a este gobierno, que ha habido mucho obra pequeña pero que ha impactado a las 

diferentes regiones del estado", aseveró. Además de estas obras, el funcionario estatal destacó los "grandes proyectos" 
emprendidos como la Ciudad del Conocimiento, el Tuzobús y Platah. "Son proyectos que definitivamente hacen que el camino 

vaya mejorando y se tengan mejores oportunidades y mejores perspectivas de desarrollo para el estado", dijo. Agregó que 
para el cierre del año resta cerrar muchos de los proyectos que están en proceso. "También hay otros que se han programado 

para esta última etapa de la administración; la indicación del gobernador es estar muy pendientes para que no se dejan esas 

obras y esas acciones en una situación de no realizarse, ahí hay una situación compartida por todo el gabinete para que 
logremos concretar los compromisos y los proyectos que se han comprometidos con la ciudadanía", sostuvo. Asimismo, en 

cuanto al estado que guarda la entidad en materia política, Elguero Molina recordó que en su quinto informe, el gobernador 
del estado José Francisco Olvera dio cuenta de cerca de 18 mil asuntos de tipo social y agrario que se han venido atendiendo 

en conjunto con la Secretaría de Gobierno. "Esto demuestra la dinámica que tiene la sociedad actualmente, tenemos un 
estado en paz, tenemos un estado que va caminando, que tiene proyectos de largo plazo, proyectos que están dando certeza 

a muchos jóvenes y también a otros sectores de la población vulnerables", refirió. El encargado de la política interna del 

estado insistió en que se tiene un estado en paz "y además desde el punto de vista político, hemos tenido una relación y un 
vínculo con todos los partidos políticos en donde hemos podido dialogar todas las inquietudes, todos los temas que traen 

pendientes, a prueba es la última reforma al Código Estatal Electoral". Agregó que esto es una "muy buena base" para que el 
proceso electoral del próximo año en donde se elegirá gobernador del estado, diputados locales y presidentes municipales se 

lleve a cabo en paz y en civilidad. Por otra parte, respecto si quienes están en contra del Tuzobús representan un foco rojo 

para la‖ estabilidad de la capital hidalguense, el secretario de Gobierno descartó tal situación. "Yo creo que no, son 
respetables, sus posiciones son muy claras en muchas circunstancias", concluyó. Tras dos manifestaciones en contra del 
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nuevo sistema de transporte en la capital hidalguense, el gobierno del estado ofreció diálogo a quienes se oponen al Tuzobús. 

Al menos se les dieron dos audiencias a los inconformes. Posterior a ello no se han presentado más manifestaciones. 

(Alejandro Reyes, página 13) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que pasado el informe de gobierno y previo a la efervescencia política que se vivirá de cara a 2016, aún hay un pendiente 

que a todos los miembros del gabinete del estado les concierne y es el presupuesto de egresos en donde juegan parte 

importante los recursos de la federación; dentro de los que más trabajo tendrán las siguientes semanas en el Congreso de la 
Unión está el secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, gestionando lo que 

será el presupuesto del siguiente año para Hidalgo.  
 

:Que en las redes sociales ya se ofrecen las tabletas que la SEP Hidalgo entregó para los alumnos de primaria en la entidad y 
se pueden conseguir hasta en 500 pesos por lo que muchos usuarios han denunciado ante lo que podría ser un falta 

administrativa. Sin embargo, la proliferación de esta práctica sigue siendo solapada en la mayoría de los casos por la propia 

dependencia educativa quien no tiene control de lo sucedido en planteles de primarias y secundarias.  
 

:Que en Mineral de la Reforma el regidor Jorge García Montes de Oca no quita del renglón para saber el paradero de la 
máquina compactadora de basura que costó más de 8 millones de pesos y que a la fecha se desconoce dónde quedó. Dicen 

que de la noche a la mañana ya no pudo ser localizada por lo que el regidor pedirá explicaciones al edil, además dicen que el 

alcalde no ha querido decir cuánto costaron las famosas bancas ecológicas que colocó en el municipio y que muchas ya lucen 
descuidadas.  

 
:Que ayer se suscitó una fuerte movilización policiaca en el Centro de Pachuca tras la detención de varios sospechosos a 

quienes sorprendieron por el primer cuadro de la capital, presuntamente armados y con un pasamontañas; esto, luego de que 
se denunciara que habían casos de presunta extorsión a empresarios y locatarios de parte de personas desconocidas quienes 

exigen sumas de dinero a cambio de no hacerle nada al patrimonio de los comerciantes pachuqueños. 

 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Nosotros estaremos muy atentos para que no sea el caso, la instrucción que tenemos es trabajar en conjunto en todas las 

instancias del ejecutivo estatal para que las obras queden concluidas el término del gobierno"  
Salvador Elguero Molina  

SECRETARIO DE GOBIERNO ESTATAL SOBRE OBRA PÚBLICA A FINALIZAR EN 2016 EN HIDALGO  

 
"Para que las nuevas generaciones no crezcan en entornos así, considerándolos normales, impidiendo que se reflejen en más 

violencia, en el bullying que se presenta en las escuelas o los hace vulnerables para involucrarse en actividades ilícitas o actos 
delictivos"  

Francisco Olvera Ruiz  
GOBERNADOR SOBRE PREVENIR VIOLENCIA  

 

"Es importante que estos programas se mantengan porque son los que le han estado dando un poco de tranquilidad en el 
campo a los diversos actores, porque son programitas que llegan, palian un poquito el efecto de la pobreza"  

Isidro Pedroza Chávez  
SENADOR PERREDISTA SOBRE PROGRAMAS SOCIALES Y RECURSOS PARA 2016 

 

(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

La reciente presencia en Hidalgo del titular de la Sedesol fue bien aprovechada por el gobernador Francisco Olvera y parte de 
su gabinete para mostrarle al funcionario federal todo un proyecto que requiere del apoyo inminente para concretarse y 

beneficiar a las féminas del estado. De esta forma al Ciudad de las Mujeres, desarrollada en la región de Tepeji del Río, es un 
hecho que recibirá el impulso para convertirse en realidad. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-Dora Luz Castelan: De los pocos diputados locales de quienes puede hablarse en un sentido positivo destaca 
Castelán Neri; la originaria de Acaxochitlán no pierde de vista las necesidades de las comunidades a las que representa y 

mantiene un contacto permanente con la población para gestionar toda clase de apoyos y beneficios. De continuar así bien 
podría a aspirar el año que entra para llegar a la alcaldía. 

 
Abajo-Miguel Ángel Romero: En el otro extremo se encuentra este legislador del Revolucionario Institucional, quien sin 

pena ni gloria asiste a una que otra de las sesiones en el Congreso estatal para levantar la mano, cuando no anda muy 

cansado o desvelado, sin concretar iniciativas de relevancia para el pueblo hidalguense. Aún así Romero Olivares pretende 
seguir subiendo en la escalera política, pues dice que tiene ―muy altas‖ amistades. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
ESCENARIO 

Avanza el montaje de escenarios en la plancha principal de Plaza Juárez, en la capital hidalguense, con motivo 
del espectáculo que tendrá lugar el próximo 15 de septiembre para celebrar el tradicional Grito de 

Independencia. Los grillitos confirmaron la llegada de las estructuras y equipos de audio y luz que servirán 

para los músicos y artistas que engalanarán el evento, luego de que el gobernador Francisco Olvera cumpla con 
los respectivos protocolos. Además de que distintos cuerpos de seguridad ya trabajan en el operativo 

especial para garantizar que sea una noche inolvidable y de esparcimiento para la población que asista. 
  

VANIDAD DE VANIDADES 

En el tema de las redes sociales muchos funcionarios y funcionarias hidalguenses pierden de vista que son figuras 
públicas sometidas al escrutinio constante y se dejan llevar por otro tipo de situaciones, más que aprovechar 

esos medios para comunicar situaciones de relevancia y trabajo en beneficio de la gente; tal el caso de la 
actual directora general Jurídica de Derechos Humanos y Transparencia del Instituto Nacional de Migración 

(INM), Palmira Venero, quien al parecer aspira más a presumir sus lujos y contacto directo con modelos y 

artistas que los logros en la dependencia federal a la que pertenece. Dicha pasarela diaria puede resultar 
contraproducente. 

  
¿INFORME? 

Luego del informe de actividades por parte del alcalde Filiberto Hernández en Mineral de la Reforma la opinión de 
diversos grupos sociales no se hizo esperar, pues incluso comentaron en diferentes espacios que el munícipe 

debería haber salido más a las colonias de la demarcación antes de preparar el escueto parte que presentó, ya 

que para nada reflejó las condiciones que prevalecen como baches, fugas y demás desperfectos en espacios 
públicos que, pese a los constantes reportes, no fueron ni son atendidos, pero eso sí gastó como jeque árabe en su 

evento para pararse el cuello. 
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Pelean en San Lázaro por dirigir comisiones: Con el inicio de la 63 Legislatura, las principales bancadas en 
la Cámara de Diputados comenzaron la negociación para hacerse de las presidencias de las 15 principales comisiones que, de 

acuerdo con especialistas, son las más ―codiciadas" debido a las prebendas que otorgan y lo relevante en que se convierten 
por las reformas que deben ser aprobadas ahí. Entre las comisiones más importantes están: Presupuesto y Cuenta Pública, 

Hacienda, Vigilancia de la Auditoria Superior de la Federación, Seguridad Pública, Defensa, Marina, Gobernación, Puntos 

Constitucionales, Justicia, Energía, Comunicaciones, Radio y Televisión, Desarrollo Social, Trabajo y Relaciones Exteriores. 
Especialistas en el Poder Legislativo 6 aseguraron que la "disputa" por las comisiones entre las fracciones se da debido a los 

privilegios que se les dan a quienes encabezan estos órganos, como oficinas adicionales, secretarios técnicos, asesores, coche, 
celulares, y el titulo que le da a cualquier diputado de estar en esa posición en debates de leyes transcendentales. En los 

últimos días, los distintos grupos parlamentarios en la Cámara de Diputados comenzaron con la negociación para la disputa de 
las comisiones ordinarias y los distintos comités que integran el Palacio Legislativo de San Lázaro. Sin embargo, a pesar de 

que existen 56 órganos legislativos, los partidos rechazaron una disminución de éstos como plan de austeridad. Cero 

reducción. El ex consejero presidente del IFE y hoy director de Integralia Consultores, Luis Carlos Ugalde, así como el 
politólogo del CIDE, Guillermo Cejudo, apuntaron que es "urgente" que la Cámara de Diputados sea coincidente con el plan de 

austeridad del gobierno federal y haga una reducción de las comisiones que tiene. En esta rebatiña por las comisiones, el PRI 
defiende que se tome en cuenta el número de diputados que tiene cada bancada en San Lázaro. En la pasada Legislatura, la 

62, el PRI encabezaba 24 comisiones ordinarias; el PAN, 13; el PRD, 11; el Partido Verde, tres; Movimiento Ciudadano, dos; el 

PT, una, y Nueva Alianza, una. Además, el PRI alcanzó a presidir 14 especiales; ocho el PAN; siete el PRD; cuatro el Verde; 
una MC; una el PT, y una Nueva Alianza. El PRI también encabezó dos bicamerales y el PAN otras dos Así como el PRD dos de 

investigación. "Las comisiones deben corresponder al número de los diputados que tienen las fracciones. En cuanto a temas, 
las comisiones ordinarias que existen son las necesarias y las especiales únicamente en caso de que de verdad existieran 

temas que ameriten algún estudio en particular, pero en general nosotros vemos que el número de comisiones es suficiente", 
aseguró el vicecoordinador del PRI, Jorge Carlos Ramírez Marin en San Lázaro. Morena, contra disminución. La coordinadora 

de la bancada de Morena, Rocío Nahle, rechazó una disminución de comisiones u órganos legislativos debido a que todos son 

importantes por sus temas de primera instancia no veo una reducción de comisiones, pero vamos a ver qué propuestas hay 
en la Junta de Coordinación Política", señala la legisladora cercana a Andrés Manuel López Obrador. También afirmó que en el 

ajuste presupuestal que se debe de hacer en el Congreso contempla reducción o una reagrupación de las comisiones, pero no 
quiso adelantar una fecha para no caer en ninguna irresponsabilidad: "Hay que plantear las cosas bien, con bases concretas". 

La legisladora de izquierda confirmó que de acuerdo con el porcentaje de diputados de una bancada es el número de 

presidencias que les toca en comisiones, y el plazo se vence el 30 de septiembre. Adelantó que a Morena le corresponderán 
entre cuatro y cinco comisiones, pero no quiso adelantar cuáles les interesarían. Sin embargo, fuentes de esta bancada 

señalaron que uno de sus objetivos es quedarse con la Comisión del Distrito Federal. "Claro que no ¡aceptaremos las 
comisiones que nos quieran dejar, desde que llegamos aquí dijimos que llegamos a hacer un trabajo digno y de calidad, ni 

más, ni menos. Nosotros ya estamos organizados para las posiciones y se va a dar de forma democrática, como lo hemos 

estado manejando", comentó la diputada. PAN, por Seguridad y Hacienda. El coordinador del PAN, Marko Cortés, aseguró que 
sus prioridades serán retener las 13 comisiones que actualmente tienen. Además, encabezar las comisiones de Seguridad 

Pública y de Hacienda, la primera por la inseguridad que se vive en el país, y la segunda para revertir la reforma fiscal que 
impulsó el gobierno federal en 2013. "La proporción que actualmente tenemos en la Cámara es muy similar a la que teníamos 

antes, entonces estamos pensando que tendremos el mismo número de comisiones. Para nosotros son prioridad Hacienda y 
Seguridad Pública, porque para los ciudadanos son importantes. La Ley de Ingresos ha afectado muchísimo la economía y 

nosotros queremos corregirle la plana al gobierno, y en materia de seguridad también queremos impulsar una reforma 

integral porque es uno de los temas que más nos duelen, tanto el económico como el de seguridad", comentó Marko Cortés. 
Al preguntarle si estarían buscando algunas otras comisiones importantes, dijo que todos estos órganos legislativos son 

importantes, pero quisiera esperar el debate, no adelantarse. Francisco Martínez Neri, delineó que para su partido es prioridad 
mantener dos comisiones: la de Puntos Constitucionales y la de Vigilancia de la Auditoria Superior de la Federación, e incluso 

buscar la de Cultura, ahora con la nueva secretaría que pretende crear el gobierno federal. "Es usual que las bancadas sigan 

teniendo comisiones similares, a nosotros nos interesan algunas nuevas postulaciones como la de Cultura (...) y seguir en 
otras como Puntos Constitucionales y Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, entre otras", comentó el diputado. 

Dijo que ellos podrían retener siete comisiones, y ya no 11 como en la pasada Legislatura, debido a que de 100 diputados 
bajaron a 61. Adelgazar, necesario. "Sería urgente que el Congreso presentara una reducción, al menos, de la mitad de las 

comisiones, y una reducción de su presupuesto anual a través de las subvenciones. Son dos cosas muy simples que tienen 
que someterse a la Junta de Coordinación Política (Jucopo), porque la creación de comisiones es una potestad de la Jucopo 

(...) Son dos cosas fundamentales en donde el gobierno está presentando un recorte presupuestario, y lo menos que podría 

hacer el Congreso es hacer un sacrificio y ajustarse el cinturón", dijo Ugalde. Guillermo Cejudo indicó que hay comisiones 
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ordinarias que son más de decoración que trabajo que se vea reflejado en leyes, por eso también se pronunció por una 

reducción de estos órganos legislativos. ―Varios países tienen una cercanía entre el número de ministerios ¡secretarías] y el 

número de comisiones, por que éstas se vuelven más importantes cuando tienen un mandato más amplio. No sólo por el 
ahorro presupuestario, sino por el peso de cada comisión, sería recomendable un número reducido", comentó Cejudo. Mar de 

privilegios. Ugalde comentó que las comisiones se vuelven importantes cuando definen recursos como las Comisiones de 
Presupuesto o de Hacienda, pero además hay otras 10 o 12 que son importantes por los temas que dictaminan. "No es claro, 

ni transparente, pero es el título —que no es menor cosa—, el acceso, la oficina, el secretario técnico, los asesores, la 

secretaria, el automóvil; se dice que no hay un sobresueldo, pero eso es algo que se tiene que aclarar porque en ocasiones 
hay un apoyo para gestión administrativa, que aunque no va directamente al ingreso del legislador, puede usarlo porque los 

mecanismos de comprobación son muy limitados", detalló Ugalde. Cejudo afirmó que existen dos razones principales por las 
que los grupos parlamentarios se disputan estos órganos deliberativos: porque muchas de las iniciativas sustantivas pasan por 

comisiones importantes; y la segunda, porque el presidir comisiones da acceso a recursos adicionales a los de cualquier 
diputado. "Como oficinas, asesores, gastos adicionales, vehículos, y eso explica por qué comisiones que al parecer no son 

importantes, se disputan. Hay temas que no van a estar en la agenda en los próximos tres años, pero que presidir una 

comisión de estas que son decorativas puede ser un motivo para tener ciertas prebendas", comentó el especialista del CIDE. 
(Horacio Jiménez, primera plana) 

La Jornada-Marchan más de 100 mil en Europa por los refugiados: Cientos de miles de personas se manifestaron este 

sábado en los principales países europeos en favor y en contra de recibir refugiados, dejando al descubierto la división del 
bloque frente a la crisis migratoria. En Inglaterra (unos 100 mil), Dinamarca y España marcharon en defensa del arribo, 

mientras en República Checa y Eslovaquia rechazaron el ingreso. Con frases como Abran las fronteras y La vida de los 
refugiados cuenta, decenas de miles reclamaron en Londres al gobierno de David Cameron una política de acogida más 

generosa para los migrantes que huyen de Siria, Irak y Afganistán. El dirigente conservador anunció que el país asilará a 20 
mil refugiados sirios en los próximos cinco años, los cuales podrían ser deportados tras cinco años de permanecer en el país. 

Con el lema Refugiados bienvenidos y entre gritos de No a la guerra y Ningún ser humano es ilegal, en Madrid marcharon 3 

mil activistas por el centro de la ciudad, respaldando la apertura de su país hacia los 14 mil 900 migrantes propuestos por la 
Comisión Europea para ser recibidos por España. En Copenhague, donde las autoridades tratan de bloquear el flujo 

migratorio, unas 30 mil personas se movilizaron en favor de los refugiados. También lo hicieron unos mil manifestantes en 
Estocolmo, Helsinki y Lisboa. Escasa participación en Francia. En Francia, donde el gobierno ya se comprometió a recibir a 

24 mil, la movilización fue escasa y la mayor manifestación tuvo lugar en Niza, con 700 personas. En París protestaron unas 

100 en la plaza de Trocadero, frente a la torre Eiffel, para honrar la memoria de las cerca de 3 mil sin papeles muertos desde 
comienzos del año al intentar llegar por mar a Europa. En Varsovia, unas 5 mil personas rezaron y se manifestaron contra la 

acogida de migrantes musulmanes. En los carteles de la concentración se pudieron leer frases como El islam es la muerte de 
Europa. Paralelamente, la ciudad vivió una contramanifestación de unas mil personas en la Universidad de Varsovia, donde se 

exhibieron carteles con lemas como La Polonia que piensa y Preguntémonos cómo ayudar y no si hay que ayudar, en respaldo 

a los indocumentados. Polonia ha aceptado albergar 2 mil, pero sigue en contra de la política de la Unión Europea (UE) de 
distribuir a los migrantes por todo el bloque bajo el esquema de cuotas obligatorias. En Bratislava marcharon mil contra el 

islam y en apoyo de la postura de Eslovaquia de recibir solamente a sirios cristianos, mientras unos 400 defendieron las 
políticas de asilo para cualquier refugiado. Similar fue la división en República Checa, donde oradores de una manifestación 

llamaron al gobierno a salir de la UE. En Hungría el primer ministro, Viktor Orban, partidario de una línea dura contra los 
migrantes, se pronunció en favor de un plan de ayuda por 3 mil millones de euros para los países vecinos de Siria –Turquía, 

Líbano y Jordania–, que albergan a 4 millones de refugiados, para tratar de resolver la crisis. El jefe de gobierno de Austria, 

Werner Faymann, comparó el manejo de la crisis migratoria por Orban con las políticas racistas del nazismo. Es inconcebible 
que se clasifiquen los derechos humanos por religiones, declaró el socialdemócrata al semanario alemán Der Spiegel. Meter 

refugiados en trenes, haciéndoles creer que van a otro lado, despierta recuerdos del periodo más negro de nuestro 
continente, expresó el canciller austriaco. Se refería a un evento ocurrido a principios de mes, cuando los migrantes abordaron 

un tren en Budapest con destino a la frontera con Austria y fueron llevados sin su conocimiento a Bickse, cerca de un 

campamento para refugiados. El ministro de Exteriores húngaro, Peter Szijjarto, respondió que Austria lleva semanas 
embarcada en una campaña de calumnias sobre Hungría, pese a que el país sigue las normas de la UE y busca una solución 

eficiente y conjunta a la crisis. Una funcionaria alemana informó que 3 mil 600 migrantes arribaron a Múnich y esperan a otros 
10 mil más en el transcurso del día. El arribo masivo a territorio alemán se vio acompañado por un pedido de la canciller 

Angela Merkel a las mujeres refugiadas: ¡Aprendan el idioma!, instó en su mensaje semanal a las procedentes de cercano y 
medio oriente que buscan comenzar una nueva vida en Alemania. Después busquen contactos y no se aíslen ni se queden 

viviendo y trabajando dentro de su comunidad. Traten simplemente de salir, subrayó. Se espera que los países del este 

europeo se reúnan mañana en Bruselas para acordar las cuotas de refugiados propuestas por Alemania. Más de medio millón 
de yazidíes se encuentran viviendo en campamentos para refugiados en la región del Kurdistán y el número sigue en 
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aumento. Desesperados quieren huir de Irak, donde ya no se sienten seguros. (Afp, Dpa y The Independent, primera 

plana)  

Excélsior-Suben colegiaturas 15%; universidades privadas buscan cambio fiscal: Las universidades privadas 
incrementaron el costo de sus colegiaturas en 15%, en promedio, de 2013 a 2015, revelan datos de la Federación de 

Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES). Rodrigo Guerra Botello, secretario general de la FIMPES, 

organización que agrupa a las 111 universidades particulares más reconocidas de México, explicó que los cambios fiscales en 
los recientes dos años implicaron el ajuste. Detalló que lo anterior impactó en la matrícula escolar, pues ésta, hace siete años, 

tenía un crecimiento constante de 3.3%, y ahora es apenas de 0.9 por ciento. Guerra Botello adelantó que la organización que 
encabeza buscará presentar ante legisladores federales propuestas de modificaciones que les permitan reducir las 

colegiaturas. Suben colegiaturas 15%. El costo de las colegiaturas de las universidades particulares aumentó 15%, en 
promedio, de 2013 a 2015, lo cual afectó el crecimiento de la matrícula, pues ésta subió sólo 0.9% en este ciclo escolar, 

cuando siete años atrás mantuvo un incremento constante de 3.3%. Datos de la Federación de Instituciones Mexicanas 

Particulares de Educación Superior (FIMPES) —la cual agrupa a las 111 universidades más reconocidas del país, en las que 
estudian 540 mil alumnos, que representan 51% de la matrícula particular del país— muestran que en las escuelas más 

costosas este incremento fue, incluso, de 33%. Rodrigo Guerra Botello, secretario general de la FIMPES, explicó que debido a 
la Reforma Fiscal, en los dos últimos años, las universidades se vieron obligadas a subir las colegiaturas, ya que el cobro del 

ISR impuesto por la Secretaría de Hacienda a las instituciones de educación superior elevó los gastos, y esto los orilló a 

trasladar dichos costos a los usuarios, mediante colegiaturas más elevadas. ―En 2014 inició la aplicación de una nueva 
Reforma Fiscal que incidió sobre algunas cosas de la educación, sobre todo en escuelas y universidades. La respuesta de 

algunas o muchas instituciones particulares fue incrementar los precios‖, puntualizó Guerra Botello. Señaló, en entrevista 
con Excélsior, que las instituciones de educación superior pagan más impuestos que las empresas, por lo que este año 

buscarán a la nueva Legislatura para proponerle que no se les cobre el ISR, y así puedan bajar las colegiaturas. Explicó que 
en la misma FIMPES dividieron en cinco los grupos de universidades con base en el costo por toda la carrera, que van desde 

90 mil pesos hasta 980 mil pesos. De acuerdo con esta división, en el grupo de las universidades más caras las colegiaturas 

aumentaron 33% en los dos últimos años. En el segundo grupo, donde el costo por carrera va de 397 mil a 465 mil pesos, el 
aumento fue de 11%; en el tercer grupo, donde la licenciatura tiene un costo de entre 223 mil y 311 mil pesos, la colegiatura 

decreció 1.4 por ciento. Pero en el cuarto grupo, donde la carrera completa cuesta entre 129 mil y 205 mil pesos, el aumento 
fue de 36%; y en las más económicas, donde el costo por carrera es de 92 mil a 124 mil pesos, las colegiaturas no subieron. 

―Este asunto de la Reforma Fiscal vino a culminar un hecho que sigue siendo muy alarmante, porque las universidades 

particulares pagamos más impuestos que las empresas, lo cual es totalmente un contrasentido a todo lo que dice el Plan 
Nacional de Desarrollo, en todos los discursos que hacen líderes y todo lo que hacen otros países‖. Guerra Botello calificó ese 

impacto fiscal como ―regresivo‖ para la sociedad mexicana, pues el crecimiento de matrícula en escuelas privadas ayudaría en 
aumentar la cobertura en educación superior en el país, pero con el aumento de colegiaturas ya no podrán aportar una 

matrícula más grande. Explicó que las universidades particulares habían proyectado que a la primera mitad del sexenio 

tendrían un aumento de 14% en la matrícula, pero con el impacto fiscal de 2014 ya no pudieron cumplir con esa meta. 
―Estamos hablando de 111 mil alumnos menos en una matrícula de un millón 100 mil estudiantes‖, porque no pueden pagar 

la colegiatura y porque las universidades redujeron las becas que ofrecían. Por ello, Guerra Botello indicó que ―la educación, 
siendo un sostén del desarrollo social y económico del país, debe jugar con otras reglas, y una vez que se tuvieran esas reglas 

fiscales, tenemos la obligación de rendir cuentas y de hacer estrategias de efectividad con el presupuesto‖. (Lilian 
Hernández, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que una mujer será la encargada de encabezar la ceremonia del Grito en la cuna misma de la Independencia de México. Se 

trata de Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, quien estará en Dolores Hidalgo, Guanajuato, la 
noche del 15 de septiembre en representación del presidente Enrique Peña Nieto.  

 

:Que el Estado mexicano debe responder antes del 15 de septiembre a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos 
(CIDH) respecto de la labor y el informe presentado por el grupo de expertos, cuando además solicita una ampliación de su 

mandato.  
 

El nuevo peritaje en el basurero de Cocula no tardará mucho tiempo, porque parte de lo que Francisco Cox y Carlos Beristáin 
hablaron el viernes con la procuradora Arely Gómez es que los especialistas internacionales participarán en ese nuevo análisis.  
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:Que no existe fecha aún para el encuentro entre Andrés Manuel López Obrador y el dirigente de la sección 22 de la CNTE, 

Rubén Núñez, con el fin de coordinar acciones contra la reforma educativa. Mientras, el que seguirá activo es el recién 

nombrado secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño, quien además de acudir hoy domingo a la ceremonia por el 168 
aniversario de la gesta heroica de los Niños Héroes, mañana visitará una escuela primaria en el Centro Histórico para 

mantener la cercanía con los maestros, pero también para revisar las condiciones del inmueble.  
 

:Que detrás de la paridad que tendrá el PRD con Morena en la Asamblea Legislativa para buscar mantener el control de la 

aprobación de leyes y de la asignación del presupuesto está el diputado Mauricio Toledo, quien fue el que pactó las alianzas. 
Avalado por el futuro coordinador de los diputados perredistas, Leonel Luna, Toledo consiguió que los representantes de PT, 

Panal y Partido Humanista se sumaran a su causa por la necesidad de construir normas benéficas para los habitantes de la 
capital del país. De esta forma, Morena perderá en los hechos su tan cacareada mayoría, pues además de que estará 

empatado 19-19, ha hecho todo para ganarse la animadversión de los restantes nueve diputados de otras fracciones que no 
irán en ninguna propuesta con el partido de López Obrador. 

 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

PRI y PAN, Kramer vs. Kramer  
Desde la dirección del PAN y su bancada en el Senado viene una campaña contra el PRI, que emulará la famosa película de 

finales de los 70, Kramer vs. Kramer, para endilgarle a los priistas la paternidad de la corrupción. En este caso, nos explican, 
no se pelearán por la custodia de un hijo, como ocurre en la cinta. Al contrario, se van a lanzar toda suerte de acusaciones 

sobre la paternidad de la corrupción en el país. El acuerdo entre el líder panista Ricardo Maya y su coordinador en la Cámara 
de Senadores, Femando Herrera, es echar a andar una campaña para achacarle al priísmo todos los males de los actos 

corruptos en México. Pero desde el lado del grupo parlamentario del PRI, bajo el mando de Emilio Gamboa, se preparan para 

usar los moches, las riquezas inexplicables de algunos líderes azules y la buena estrella financiera de los hijos de Marta 
Sahagún, para responder. Sobre esta guerra de lodo, deberán aprobar el Paquete Económico 2016, nos comentan.  

 
Veneno del alacrán duranguense  

Candente y con veneno del famoso alacrán duranguense se está poniendo la sucesión en el estado. Faltan un par de meses 

para que se desate la contienda, pero los aspirantes andan a todo lo que dan. Nos cuentan que el primer apuntado para la 
candidatura del PAN es el senador José Rosas Aispuro, quien también anduvo peleando la presidencia de la Mesa Directiva del 

Senado. Por el PRI, el alcalde de la capital, Esteban Villegas, y la senadora Leticia Herrera se están poniendo al frente. Pero la 
sorpresa la puede dar Movimiento Ciudadano con el ex panista Manuel Espino, quien al menos tiene fama por su restaurante 

en el centro de la capital del estado. Nos comentan que en la pelea por las candidaturas habrá veneno de alacrán. Claro, 

políticamente hablando.  
 

Desbalagados en Bucareli  
Algunos funcionarios de la Secretaría de Gobernación andan muy ocupados y no precisamente en labores de política interna. 

Es el caso del delegado de Bucareli en el Distrito Federal, Javier Mendoza, quien organizó un desayuno con representantes de 
varias organizaciones sociales afines al PRI. La invitación a los líderes se hizo a nombre de don Javier y se llevó a cabo este 

sábado en un salón de eventos sobre Calzada Misterios, al norte del la ciudad de México. Pero para evitar los malos 

pensamientos, nos explican, el anfitrión no llegó y envió a su segundo, Manuel Cuevas, quien anunció que Mendoza está muy 
animado y por ello ahora se dará a la tarea de crear la agrupación denominada Vamos por Más, que busca el acercamiento 

con los capitalinos. ¿Estarán pensando en el 2018? ¿Va les dio permiso su jefe Miguel Ángel Osorio Chong?  
 

Elena robó cámara  

La escritora Elena Poniatowska conectó con muchos jóvenes universitarios que se dieron cita en el Encuentro Internacional de 
Periodismo, organizado por EL UNIVERSAL con motivo del arranque de los festejos de su centenario (1916-2016). La 

periodista ponderó el ejercicio de diálogo e intercambio de ideas entre periodistas de distintas casas editoriales y además robó 
cámara en sus dos visitas al foro y en su ponencia del viernes por la mañana. Decenas de jóvenes, que acudieron al 

encuentro, no perdieron ni un instante para pedirle autógrafos y tomarse se/ fíes con ella. Poniatowska, como siempre amable 
y jocosa, accedió a las peticiones de los estudiantes, posó y sonrió en cada una de las tomas. Apapachó, pues, a los 

muchachos y se dejó querer. ¡Muchas gracias, Elenita! 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

CUENTAN que la suerte del gobierno federal ha cambiado de manera súbita en las últimas semanas, pero no por el azar... 
sino por mano negra. SEGÚN se quejan ya varios jueces y magistrados, desde el Consejo de la Judicatura Federal les han 

estado apretando las tuercas para "convencerlos" de que otorguen resoluciones favorables a las causas gubernamentales. LA 
GRAN DUDA es si en esto tendrá algo que ver Martha María del Carmen Hernández, quien se convirtió en consejera de la 

Judicatura luego de haber sido colaboradora de Enrique Peña Nieto en el gobierno del Estado de México. ¿Será?  

 
TAL VEZ la priista Claudia Pavlovich debería darse una vuelta por el hipódromo, porque en lo que se refiere a los poderes de 

Sonora, le pegó ¡a la trifecta! PRIMERO, le arrebató el Ejecutivo al PAN; luego el PRI se llevó la mayoría en el Legislativo y 
ahora tendrá el control del Judicial. ESO SE DEDUCE luego de la renuncia de Juan Sebastián Sotomayor Tovar como 

presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado. LLEGÓ AL CARGO en noviembre de 2012, pero de inmediato fue 
cuestionado por carecer de cédula profesional y por ostentar un título presuntamente falso como abogado. De hecho, 

Sotomayor no rindió protesta ante el Congreso, sino "por escrito". LO QUE se dice en Hermosillo es que su salida formó parte 

de las negociaciones entre el equipo de Pavlovich y el panista Guillermo Padrés, cuyo sexenio acabó ayer.  
 

LLAMÓ la atención que uno de los funcionarios recién nombrados por Miguel Ángel Osorio Chong en la Secretaría de 
Gobernación, Ricardo Bucio, no estuvo en la ceremonia en la que se presentó al nuevo equipo. SEGÚN ESTO el flamante 

titular del Sistema Nacional de Atención Integral de Niñas, Niños y Adolescentes anda de "comisión" en Europa. ESO 

EXPLICARÍA, dicen, que a pesar de tener un nuevo nombramiento, no haya renunciado a la presidencia del Conapred. Y ES 
QUE, por muy versátil que sea un funcionario, nadie puede repicar la campana... y andar en la procesión.  

 
HACE UNOS DÍAS, la Fundación Carlos Castillo Peraza recordó el 15 aniversario luctuoso del ex dirigente nacional del PAN y 

entregó los premios "Identidad y Esperanza" a panistas distinguidos. UNO DE los galardonados fue el gobernador de 
Guanajuato, Miguel Márquez, quien recibió el reconocimiento como el mejor mandatario panista del país. DESPUÉS de que fue 

entregada la presea, el hijo del ideólogo panista, Julio Castillo, recordó cómo allá en el 2009 el entonces dirigente nacional del 

PAN, Germán Martínez, hablaba de "guanajuatizar al PAN" para "guanajuatizar al país". Y EN ESAS ESTABA cuando alguien le 
dijo que estas son otras épocas, en las que el PAN más que guanajuatizarse se está "poblanizando". ¿Será? 

 
(Redacción, página 10) 
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